

II ANIVERSARIO
del señor

Don José Valera Botía

Que falleció el día 7 de Noviembre de 1926
En la Hacienda de Tiñosa (Beniján)

R. I. P.

En sufragio de su alma y demás difuntos de la familia se aplicarán todas las misas que se celebren mañana día 7 en las iglesias de Beniján y Los Garres y pasado mañana día 8 en la de Churra.

Su viuda, hijos, nietos y demás familia,

Ruegan a sus amigos y personas piadosas asistan a algunos de estos cultos y le tengan presente en sus oraciones, por lo que les quedarán eternamente agradecidos.

Beniján 6 de Noviembre de 1928.

(11)

El tablado de la música

No sé hasta qué punto será exacta la frase de llamar tablado a lo que por los procedimientos modernos de construcción no lleva ni siquiera un tabla; pero el hecho es que así suele denominarse al kiosco, donde se sitúa la banda para amenizar el paseo.

Era de hierro, aquel famoso que le costó la vida municipal a un alcalde conservador, y en la discusión y en todos los incidentes ruidosos de aquel pleito constantemente se le llamó "tablado".

Pero en fin, si la denominación es inexacta; no tengo interés alguno en que prevalezca. Llámese tablado, llámese kiosco, llámese otra cosa, el hecho es, que lo que motiva estas líneas es el pabellón, que con destino a la música se está construyendo en la orilla del río.

Paseaba ayer por la antigua Glorieta, hoy paseo de la Reina Victoria, lugar que se ha embellecido con acierto, y se me acordó un amigo, que por lo visto gustaba como yo de las caricias del sol.

Me preguntó detalles sobre la nueva obra, y como es natural yo que estoy al margen de la vida municipal no pude satisfacer su curiosidad.

Pero al ver que se adentraba en juicios y razonaba con seguridad supuse, y no sin fundamento, que sabía del indicado proyecto mucho más que yo.

Supo por él, que cortaba la acera, con un saliente que a su juicio había de hacer disminuir la visualidad de la obra.

Seguendo mi costumbre de no hablar de lo que no entiendo, y sobre todo recordando lo que le ocurrió a EL TIEMPO con los árboles del Parque, hubo de rehuir el emitir mi opinión.

Pero mi amigo, que es un exaltado, fue poco a poco, tomando bríos y como si yo fuera el responsable de la obra me comencé con el juicio desfavorable del público.

Claro es, que en el curso de la conversación me trazo otro plano, me modificó las líneas y me dijo, como suele decirse una lección completa, que por ser lego no entendí; pero como el caso me impresionó me he creído en el caso de comentarlo.

Porque la mala impresión no fue debida a que estuviese o no con arreglo a los preceptos de la estética; lo que me dejó un poco perado es que al despedirme me dijo en un tono que asustaba a profecía: «No olvide, que los tablados de la música, han comido de varios, han llevado malos vientos, y ya ve Vd. que los vientos de música deben ser muy agradables, a las auras del Municipio.

—No será tanto, le dije en tono irónico.

—Por lo menos de una discusión empeñada no se libra.

—Han cambiado mucho los tiempos — Viven aun a gunos de los que tanto se agitaron entonces y ¿sabe Vd. donde militan?

No debió agradecerle mucho el recuerdo; porque cortó bruscamente la conversación y se despidió en el mismo tono sentencioso:

—Al tiempo.

—Al tiempo, repetí como un eco, y subió me asaltó la idea ¿y por qué no he de contar yo todo esto si amablemente se me deja, en las columnas de EL TIEMPO?

P. de la CALLE

CUARTO ANIVERSARIO
del señor

DON JUAN DE DIOS CAYUELA SANCHEZ

que falleció en Madrid el día 7 de Noviembre de 1924

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad

R. I. P.

En sufragio de su alma y de la de los demás difuntos de la familia (q. e. p. dd.), se aplicarán misas desde las ocho hasta las diez, mañana 7, o da media hora, en la iglesia parroquial de San Lorenzo y las que se digan de día y media a doce, cada media hora, en la parroquial de San Bartolomé

Su resignada esposa doña Irene González Ramos, que le dedica este piadoso recuerdo,

Invita a sus amistades a algunos de estos sufragios y ruegan a Dios por el alma del finado, por lo que les anticipa la expresión de su agradecimiento.

Murcia 6 de Noviembre de 1928

Varios Excmos. Sres. Prelados han concedido indulgencias en la forma acostumbrada. (9)

NOTAS DE ACTUALIDAD

La exposición de los Prelados españoles y el triunfo electoral de los laboristas en las elecciones municipales inglesas, ha servido a la prensa de la corte, para analizar la situación y hacer comentarios, más o menos vivos, según la directriz que desean marcar a los ulteriores rumbos de la política nacional.

El manifiesto de los Prelados en tierra sin duda una realidad viva y palpante, que ha merecido las simpatías de la opinión pública, sin distinción de matices.

Es innegable que el clero rural no tiene, ni le es indispensable para cubrir sus atenciones, y se halla en manifiesta inferioridad con respecto a los demás funcionarios que prestan sus servicios en los pueblos.

De modo, que esa demanda encierra admirablemente en la conciencia nacional, que hace suya esa exposición del Episcopado Español, y pide desas que al mal se le ponga remedio.

En cuanto al extremo que motiva también la alarma episcopal, o sea la inmoralidad ambiente, no hemos de insistir nosotros, ni hemos de avalar, como suele decirse, firmas tan respetables.

Ya hace tiempo que hicimos resaltar el hecho de que antes se protesta por la frecuencia de funciones inmoralas, en las carteleras de los periódicos, y después con sorpresa, no ocultada por nosotros, hemos observado el silencio guardado sobre las mencionadas obras, que son las mismas, que en otras veces levantaron tan grandes polvaradas.

Peró, en fin, como se puede atribuir a otras intenciones estas observaciones nuestras, es preferible cambiar el disco, y seguir el camino lino de la información sin dar margen a que la suspicacia eche por los vie rictos de esas gratuitas suposiciones.

No se nos oculta que no es toda buena voluntad lo que palpita en os comentaristas: En esto, como en todo lo humano, cada cual arrima, como suele decirse, el ascua a su sardina; y por tanto, quizá muchos que no sintieron inquietudes ni ante la

penuria de ese clero, ni ante la inmorralidad, se sientan ahora anhelantes de la mejora del sueldo, y escandalizados de los costumbres.

Esas son naturales derivaciones de la flaqueza humana; pero cuando los hechos encarnan, como en este caso, una realidad viva y palpante no cabe volverse de espaldas ni encogerse de hombros.

El triunfo de los laboristas ingleses ha servido para que las izquierdas se solacen un poco y vean con simpatía el paso que los consejeros ingleses han dado en sentido izquierdista.

Sin embargo, debe existir alguna turbación frente a esas alegrías con el paso que las derechas han dado en Suiza y los derrotados cada vez más conservadores que está tomando la política francesa.

De modo que en el balance hay para todos los gustos; ahora bien, que los hechos han dado ocasión para que se hable, siempre dentro del marco que consiente la censura, de la necesidad de que las derechas piensen en formar una fuerte falange, que impida que en el correr de los sucesos, vayan desbordándose las aguas y produciendo daños irremediables.

Por eso en «La Epoca», que es el periódico que con más tesón viene defendiendo esa necesidad, se hace ver el peligro que encierra el no pensar en tener un organismo capacitado, que pueda servir de instrumento a la Corona cuando haya sonado la hora de la sucesión.

Comenta este periódico madrileño el artículo de «El Debate» y señala los puntos que a su juicio deben tenerse muy presente, para no ir más allá, ni quedarse corto en el cumplimiento del deber.

Para «La Epoca» hay dos fuerzas en pugna: la que defienden es conservadores y la de los socialistas; y cuando se opongan al progreso de estas tienen que oír del lado de los conservadores, en cuyo programa se funden las ideas patrióticas de orden, progreso y Monarquía.

DR. ANTONIO HERNANDEZ-BOS
DEL HOSPITAL PROVINCIAL
Consulta de Cirujía de 12 a 2

El campeonato regional sigue su curso

El Cartagena perdiendo en Elche da la sorpresa de la jornada

Alguno creará que nosotros nos hemos alegrado de la derrota del Cartagena en Elche. Pensarlo no es pensar bien. Como murcianos y perteneciendo Cartagena a la provincia de Murcia, como ciudad que de ella es, hemos de lamentar el perecer sufrido y que le aleja de clasificarse en el segundo puesto que anualmente ostentó.

La pérdida del Cartagena significa para muchos críticos, que no tienen en cuenta la desmoralización del equipo vecino y la baja forma de quien lo componen, que nuestra región es pobre de fútbol, no siendo así. La región murciana es mucho más fuerte que aparece en estos momentos y lo demuestran sin remanentes muchos, las actuaciones de sus representantes en los partidos de campeonato de España de la última temporada, donde equipos del renombre del Sevilla F. C., Real Betis Balompié de la misma ciudad, Valencia F. C., Levante F. C. y otros, fueron vencidos netamente. Pero esta año, sea por lo que fuere, no ha encontrado el Cartagena su «forma», y pérdida la moral de sus jugadores, se ha perdido todo.

Creíamos que el Cartagena acudiría a la contienda de Elche, pleno de entusiasmo y con el deseo de clasificarse, pero no ha sido así. Nosotros pronosticamos un empate y el pronóstico no ha cuajado. Del resultado del domingo en Lorca, cuyo equipo juega con el Elche, depende bastante el subcampeonato.

No debemos acabar estas líneas sin felicitar al Elche, quien en el campo, y sin ampulósidades, ha demostrado que se ganan los partidos cuando se pone entusiasmo y fe.

Desde luego no arbitro Escartín. Astud Larrañaga. Ahora debe aclarar la Federación Murciana quién redactó el telegrama recibido hablando del nombramiento de Escartín.

El Real Murcia derrota al Lorca

Dejado de incluir en la formación varios titulares, jugó el Real Murcia el domingo contra el Lorca F. C.

Todos los componentes del Murcia jugaron con mucho entusiasmo, aunque por muchas veces no les acompañara la suerte en los remates. Con su labor consiguieron aplausos, aunque solo fueran tributados a la buena voluntad.

Castro en dos brillantísimas jugadas, la primera en un tiro cruzado y la segunda en un remate de cabeza a un centro templadísimo de Sans, consiguió los dos primeros goles que el Murcia se apuntó.

A partir de esta jugada Castro se lesionó en la rodilla, retirándose. No volvió a salir hasta el segundo tiempo en que jugó de delantero centro, pasando a interior izquierda Zamora. Antes de acabar el primer tiempo, Castelló de un fuerte chut, de los de su marca, logró un tercer tanto para el Murcia.

En el segundo tiempo consiguieron los realistas dos nuevos tantos. El primero de Castelló y el segundo precioso, de Zamora.

En esta parte se dominó más por parte de los rojos actuando con mucha seguridad como en la primera, el portero lerquinio Porlan.

El árbitro consiguió una bronca formidable al no dar por válido un tanto, que según unánimes manifestaciones del público se produjo por haber detenido bien dentro la pelota al portero Porlan.

Con el resultado arriba consignado acabó la contienda, que resultó en tretenida.

Por el Murcia se distinguieron Correas, Melgarejo, y Humet. García el portero no tuvo trabajo. San jugó muy bien en la primera parte.

Del Lorca destacaron el puerta Porlan, el extremo derecha Rodríguez y el delantero centro Lopez.

El Imperial pierde en Alcantarilla

El Imperial perdió en Alcantarilla por 2 a 1, arbitrando Juanito Saura. No hubo gran juego.

El Totana gana al Athletic de Murcia

En Albama jugaron el Totana y el Athletic de Murcia.

Vencieron los del Totana por 3 a 0

Otros partidos del campeonato de segunda categoría

En el antiguo campo del Cartago jugaron el Comercial de Cartagena y el Riber Thader de Murcia.

Después de brillante juego y sobre saliendo la actuación de medios, de tenas y porteros del River ganaron los murcianos por dos tantos a uno.

El River alineó a Infiguez, Serrano, Saavdra; Zorita, José Manolo Acosta, Perez, Mosquera, Sevilla, Andra e.

Los tantos los hicieron Mesquera y Acosta.

El partido fue accidentadísimo, siendo acabado antes de su tiempo por el árbitro señor Bailbres.

—El Elda venció al Alicante por 3 a 0.

—El Aguilas derrotó al Español de Murcia por 4 a 0.

—El Hércules de Alicante ganó al Albacete F. C. por 7 a 0

LISCANO

En Bellas Artes

Homenaje a un eminente músico murciano

El sexteto dirigido por los profesores Roberto Cortés y Martínez Abarca dió interpretación excelente el domingo último, en el Circolo de Bellas Artes a un programa de obras del eminente músico murciano don Manuel Fernandez Caballero, como homenaje a tan inspirado compositor.

La primera parte del programa fue dedicada a «Las dos princesas» y a «Gigantes y cabezudos».

En la segunda se interpretaron «La Viejeita» y «Duo de la Artesana» y en la tercera «Los sobrinos del capitán Gran» y «La Marsellesa».

Todos los ejecutantes consiguieron cons: antes aplausos, y como premio a su labor y simpatía por la organización de este concierto-homenaje a popular músico.

La fiesta nacional en España

Belmonte torea su última corrida

POR TELEGRAMA

Barcelona.—Ayer se celebró la anunciada corrida, por la mañana, para evitar que coincidiera con los partidos de fútbol.

El novillero fué cogido y quedó conmocionado.

Por esta causa Camará tuvo que matar cuatro toros y quedó superiormente.

Palomino estuvo voluntarioso.

Castellón.—La corrida a beneficio de la Prensa constituyó un éxito. Fortuna quedó cosal cortando oreja y rabo.

Vilalta, Manolo Martínez y Ernesto Vernia fueron aplaudidos.

Sevilla.—Se celebró el festival taurino a beneficio de la Hermandad del Cristo del Cachorro.

En la plaza hubo un llenazo imponente.

Se lidiaron siete bravos novillos de distintas ganaderías y actuaron Pepe y Juan Belmonte, Gitanillo de Triana, Mariano Rodríguez y Niño de Palma.

Juan Belmonte rejoneó muy bien un novillo y lo remató a pié superiormente.

Después mató dos novillos.

Los demás diestros fueron muy aplaudidos.

Se cree que esta ha sido la última corrida de actuación de Belmonte. Puerto de Santamaría.—Los novillos de Moínas, mansos.

Los niños de Bienvenida y Antonio Prazos quedaron superiormente.

Estudios biográficos murcianos

El cronista de la Ciudad y de la Provincia don José María Ibañez García ha publicado un extenso volumen editado en los talleres de S Francisco que lleva por título el que encabeza estas líneas.

En él se tratan asuntos de tanto interés histórico para Murcia como «E Bussi», «Martínez de la Vega», «El Cónigo Lozano», «La Riva» y «Diaz Cassou».

Cualquiera de los temas de por sí tiene sobrado interés para que los amantes de esta clase de investigaciones tenga para el señor Ibañez una gratitud inmensa y un reconocimiento sincero.

Va ya quedando poco de aquel murcianismo literario, que como decíamos hace poco hablando de Baleños, pusieron a una altura envidiables las plumas de Baquero Bagueña, Pío Tejera Torneí y tantos otros; quizá dijéramos mejor si recordáramos que lo único que resta es el señor Ibañez.

primera vista no es fácil, porque se trata de un volumen de 431 páginas y un extenso prólogo, muy digno también de ser leído.

El mismo interés que despierta en nosotros esos estudios bibliográficos nos ha llevado con interés creciente en esa labor extensa del Cronista.

El Bussi, que con Nicolás Salcillo son los precursores de nuestro inmortal imaginero, cuyos Cristos son en general la admiración de los técnicos y cuya venida en expresión de Baquero señala «una época en nuestra imaginaria religiosa», es tratado con tanto cariño con tal escurpolidad en la exposición de datos y son estos tan copiosos, dentro del misterio en que se desenvuelve la vida del artífice que bien merece singular elogio.

Pues lo que decimos del Bussi podemos decir de Toribio de la Vega, cuyas obras, con una selección esmerada menciona, detalla y analiza todas las que son o se le atribuyen en Murcia, Lorca y en Málaga y la pugna habida entre esta y Murcia por tener al inmortal maestro al frente de sus obras.

Por inclinación, por su amor a Murcia ha dedicado su vida a estos trabajos de investigación, en los que ha logrado singular relieve mereciendo de propios y extraños, es decir, de los literatos cumbres de la nación los más sinceros elogios.

El prólogo de la obra está puesto por el notable literato don Fernando Palanques Ayen, y en él se recogen las principales impresiones que el escritor prolonguista le ha producido el concienzudo trabajo del Sr Ibañez.

Abre la obra unas palabras modestas y expresivas de su gratitud de autor y explicativas del motivo y ocasión de su trabajo.

Ya hemos dicho que los asuntos que el libro trata son suficientes y sobrados para cautivar la atención de los buenos murcianistas y hacerles mirar con singular afecto estos asuntos por los cuales el señor Ibañez siente un cariño rayano a la veneración.

Es una especie de fervor místico que arroja sus energías y que le infunde toda esa gran tenacidad y constancia que precisa para dedicar, a veces años, en la búsqueda de un dato.

Nos hemos tomado unos días, desde que recibimos el libro, porque hemos querido leerlo, cosa que a

El Canónigo Lozano, La Riva y Diaz Cassou son tres trabajos muy estimables y en ellos se ve la mano maestra que va apartando, seleccionando, escudriñando, pesando y concienzudamente lo cierto como cierto, y lo que menos confianza le merece como dudoso.

Deseáramos poder detenernos en una labor crítica, pero de un lado la rapidez de la información en periódico y de otra el habernos anunciado un estimado colaborador su deseo de escribir sobre el asunto, nos impiden hacerlo como hubiera sido nuestro deseo.

Nos limitamos por tanto, a agradecer al señor Ibañez la atención del envío del ejemplar, y a felicitarle muy efusivamente por su labor de sano murcianismo, que habremos de agradecerle cuantos de veras nos preocupan estas cuestiones, y que harán que su nombre se perpetúe en las generaciones que nos sucedan y tengan interés por conocer al detalle la historia de la vida artística y literaria murciana.

Doctor Sandoval
Estómago - Intestinos e Hígado
Avenida de Canalejas, principal, 7
Teléfono, 830.

BANCO CENTRAL
Alcalá, 31.—MADRID
SUCURSAL EN MURCIA: PRINCIPE ALFONSO, 17 Y 19 Y GONZALEZ ADALID, 4 y 6:
(Edificios de su propiedad).

Capital autorizado. Ptas. 200.000.000.
Capital desembolsado. 60.000.000.
Reservas. 11.959.993'75.

Intereses que se abonán en cuentas corrientes de pesetas

A la vista.	2 1/2	por ciento anual.
Con ocho días de preaviso	3	»
A tres meses.	3 1/2	»
A seis meses.	4	»
A doce meses o más	4 1/2	»

Realiza toda clase de operaciones de Banca
CAJA DE AHORROS: Interés 4 % anual

Cinematográficas

Gran éxito de "El Gaucho" en el Teatro Circo

Ayer, lunes extraordinario, se estrenó en el Palacio de la Cinematografía otra producción de las sensacionales. «El Gaucho», por Douglas Fairbanks interesado a los espectadores desde sus primeros metros, y cautivándolos les hizo llegar entusiasmados al momento del desenlace de la obra.

Verdaderamente que la película y la interpretación maravillosa de Douglas, bien merecían esa acogida tan franca.

El domingo hubo tres secciones, con llenos en cada una. Se proyectó un ameno programa, con la obra cumbre de Sybil Morel titulada «Por qué mentan sus hijos».

Para el jueves próximo se anuncia una producción de LAS DE CLASE. Se trata del estreno de «Varieté» por la bellísima actriz Lia de Putti.

Media Luna Cinema
«Rosa de California» ha sido pisada por la pantalla de este cine coquetón del Barrio del Carmen, día por día más acreditado.

Ayer lunes se estrenó «La cabaña del tío Tom», y como el día anterior hubo grandes entradas.

Cine Popular
El domingo estuvo admiradísimo el salón de este cine. Se pasó la película española «La hermana San Sulpicio», por la Imperio Argentina.

Ayer se puso en el lienzo «Rosa de Madrid», con gran éxito.

¿Desgracia o suicidio?

Cerca de la estación de Alcantarilla e tren número 13 arrolló a un hombre de jándolo muerto en el acto.

La guardia civil se personó en el lugar del suceso y dió aviso al Juzgado de Instrucción de guardia quien se personó y ordenó el levantamiento del cadáver, sin que se pudiera identificar.

Se ignora si fué arrollado por el convoy casuamente, o si dicho individuo se arrojó a la vía al paso del tren.

Un vecino de Nondurmas que estaba por el sitio del hecho ha manifestado que le pareció ver como se lanzó a la vía.

Las autoridades aclararán el suceso.

TEATRO ORTIZ

Despedida de Pyl y Myl
Con dos buenas entradas se despedieron del público murciano las bailarinas Pyl y Myl, y demás artistas que forman el cuadro de variedades que con tanto éxito ha venido actuando estos días en el teatro de la calle de Vara de Rey.

Paqueta Brasil, Gacela Díez, Jhon Bux y Conchita Leonado consiguen con aquéllas entusiastas apasionadas.

Se anuncia ahora la actuación de la bellísima Isabelita Ruiz, y antes la de Bertini y hermanas Pipiotas.

Boletín Religioso

Noviembre-1928
Este mes consta de 30 días.
Consagrado a las benditas Animas del Purgatorio.
Toque de Alba por la mañana las cinco.
Toque de Oraciones por la tarde a las seis menos cuarto.
Santoral
DÍA 6
Martes.—San Leonardo y San Severo.
Vela y Alumbrado
Se descubre por la mañana a las ocho.
Se reserva por la tarde a las cuatro y media.
Día 6.—En Opuhinas.
Día 7.—En idem.
Mes de Animas EN SAN PEDRO
Todos los días por la mañana a las ocho, Misa, Rosario y Ejercicio de la Novena; por la noche al toque de oraciones Ejercicio de la Novena y sermón.

Juventud Antoniana

Nueva Directiva
En cumplimiento de los artículos 28 y 29 de los Estatutos Nacionales de la Juventud Antoniana, después de varias asambleas preparatorias, celebró la sesión femenina de esta benemérita Asociación una Junta extraordinaria a la que concurrieron los miembros de la Directiva y Celadoras de coro con el fin de proceder a nuevas elecciones.

Rezadas por el P. Director las preces de costumbre, se abre la sesión dirigiendo él mismo una calurosa exhortación a las electoras para que procediesen en todo con la mayor rectitud, a fin de contribuir al mayor bien de la Asociación. Hace un breve comentario del movimiento antoniano, especialmente en lo que se refiere al ramo de piedad cristiana y beneficencia, indicando haberse repartido por la Asociación Antoniana en las tres ramificaciones que comprende, en los años que en Murcia cuenta de existencia, la suma respetable de unas veinte mil pesetas en obras de caridad, esperando fundadamente que no ha de decaer el entusiasmo de todos los antonianos en este segundo lustro desde su fundación que ya hemos empezado.

Después de esta breve y atinada alocución se procedió a las elecciones, siendo en primer lugar proclamada por unanimidad presidenta honoraria, la señorita María Cristina Ferrán, en merecida recompensa del entusiasmo con que ha laborado en bien de la Juventud Antoniana en los tres años que ha ostentado el cargo de Presidenta efectiva.

Procedióse inmediatamente a verificar las restantes elecciones quedando constituida la junta en la siguiente forma:

Presidenta efectiva, señorita Elisa Martínez.
Vice-presidenta, señorita Josefina Mora.
Secretaria, señorita Conchita Quiles.
Vice-secretaria, señorita Luisita Querecop.
Tesorera, señorita Maruja Arévalo.
Vice-tesorera, señorita Elvira Trigueros.
Celadora Mayor, señorita Antonia Padilla.
Vice-Celadora Mayor, señorita Rosario Rodríguez.
Presidenta de Cultos, señorita Elisa Giménez.
Vice-presidenta de Cultos, señorita Paqueta Vera.
Presidenta del Cuadro Artístico, señorita Aniceta Herranz.
Vice-presidenta del Cuadro Artístico, señorita Lolita Ferrandiz.
Vocales: señoritas Carmen Bermúdez, Juanita Martínez, Josefina Cárceles, Margarita Ortuño, Juanita Ferreres y Angeles Sánchez.

En esta misma Asamblea tomase el acuerdo de celebrar todos los Martes del año una Misa a las ocho y media en el altar de San Antonio de Pádua de la Iglesia de la Purísima, haciéndose al mismo tiempo el piadoso ejercicio de los M-rtes.

Dióse por terminada la sesión con las preces de rúbrica, después de señalar el día en que nuevamente se celebrará otra asamblea en la que tomarán posesión de sus respectivos cargos las que componen la nueva Directiva.

El día 30 del pasado Octubre con la mayor animación y entusiasmo se celebró esta reunión ya acordada.

Nos complacemos en enviar a la nueva Directiva Antoniana un respetuoso saludo que les sirva de aliento en la misión que les está confiada al frente de una Asociación tan benemérita.

Sección de jóvenes
El pasado sábado, día 3, tuvo lugar en el Circulo de la Juventud Antoniana una asamblea extraordinaria a la que asistieron más de cincuenta jóvenes.

Entre los varios acuerdos tomados en la misma, son dignos de especial mención, el proveer algunos cargos vacantes de la Directiva, quedando cubiertos en el acto por aclamación.

Para secretario y vice, fueron elegidos don Antonio Campillo y don Gaspar Cortés.

Para vice-tesorero, don Andrés C. Fernández.

El curso en la Escuela de Acción Católica

Ante el Primado dice Estella que para desterrar el paganismo y vicios humanos hay que inspirarse en las doctrinas de Cristo

POR TELEFONO
Madrid. Ayer se verificó solemnemente la inauguración de curso en la escuela de Acción Católica.

Concurrieron a la Presidencia del acto el Cardenal Arzobispo de Toledo y Primo de Rivera.

Ambos personajes pronunciaron discursos ensalzando la labor que realiza la Escuela de Acción Católica.

Primo de Rivera afirmó que la degradación y envilecimiento de los pueblos solo puede evitarse inspirándose los hombres en la doctrina de Cristo que vino al mundo para desterrar el paganismo, el materialismo y todos los vicios humanos.

Siguen los atropellos

Un ciclista arrollado y herido por un automóvil

En la carretera de Murcia a Granada y en el kilómetro 48, fué arrollado por el automóvil de la matrícula de Murcia que conducía el vecino de Alcantarilla Juan Sanchez, un individuo llamado José Pelegrin Jimenez, que marchaba en dirección análoga al coche, montado en una bicicleta.

José Pelegrin resultó a consecuencia del fuerte golpe recibido con una contusión en la región occipital y con lesión cerebral, lesiones ambos de pronóstico reservado.

El conductor del automóvil, luego de cometida la hazaña desapareció.

Del hecho se ha dado cuenta al Juzgado.

En Alcantarilla

FUTBOL (CAMPEONATO)
Alcantarilla F. C. 2 Imperial 1

Este partido ha despertado extraordinaria expectación.

A las tres y media salen los equipos y a las órdenes del señor Saura se forman como sigue: Por el Imperial: Enrique, Sola, Ramírez, Orenes, Daniel, Miguel, Virivi, René, Soer, Peris y Lerrux. Y por el Alcantarilla: Telesforo, Senador, Cascales, Sastre, Aviés I, Pepico, García I, Coy, Avilés II, Sernichero y García II.

Empieza el partido jugando el Imperial a favor del so; a los quince minutos Sornichero de gran chut consigue el primero. Con dominio de ritmo y juego movidísimo termina el primer tiempo.

Empieza el segundo tiempo y a los veinte minutos empata el Imperial por mediación de Soter con las manos, el señor Saura lo da por válido, si bien es verdad que por la forma que se ha desarrollado la jugada, le ha sido imposible ver la mano. Cinco minutos después en un ataque en tromba de los delanteros locales García II de cabeza consigue el goal de la victoria, entre un entusiasmo indescribible y sin más variación en el marcador termina este interesante partido.

El árbitro señor Saura ha estado impecabilísimo, cortando con gran energía todo intento de juego violento, en el transcurso del partido ha sido aplaudido muchas veces.

CORRESPONSAL

LA BOLSA

Por telegrama de la noche

COTIZACIÓN DEL DIA 5

Interior 4 %	75 75
Amortizable 5 %	96 20
Amortizable 4 %	85 00
Banco de España	585 00
Tabacos	000 00
Francos	24 30
Libras	30 06
Dólares	6 20
Liras	32 65

Ha sido detenido el descuidado José Rabadan Vicente (a) El Carmelita, a requerimiento de Pedro Alarjón García (a) El Baena, quien ha reconocido en el detenido a un sujeto que pretendió sustraerle dos paquetes con objetos valorados en unas 200 pesetas.

Por riña y tenencia ilícita de armas, han sido puestos a disposición del señor Juez de Instrucción de Guardia Juan Miguel Muelas Serrano (a) El Mijitas y Mariano Cáceres Denia; los detenidos fueron asistidos en el Hospital, de lesiones leves que se produjeron mutuamente.

Por insofentarse con un Guardia de Seguridad, ha sido multada por el señor Gobernador, Carmen Esteban Prieto.

Por embriaguez, ha sido multado por el señor Gobernador José Antonio Gimeno Alegria (a) El Nene.

Ha sido asistida en la Casa de Socorro, de lesiones leves, Concha Martínez Gil, lesiones que le produjo el atropello de la bicicleta M. 13.817, conducido por Manuel Polluelo López.

Por insolentarse con un sereno ha sido detenido José Henarejos Campillo.

Bastones
J. Bas, Ma. Cas, Cerezo, Juncos, Ocho Eban, Roten, Ing's, s, leñeros, Roci bid, s últimos mode or. Aba iqueria de NRIQUE RAYNELI Plateria 22

Miércoles aristócrata	Teatro Circo Villar	Jueves de Gran Moda
Revista Gaumont	Palacio de la Cinematografía	Magazine Metro
Programa para hoy.—T rde seis y cuarto. Noche diez en punto.		
Reposición de la película extraordinaria de gran éxito		
EL GAUCHO		
La más reciente producción del famoso ídolo de todos los públicos DOUGLAS FAIRBANKS		
Nota. Mañana Miércoles Aristocrático «La Reina del Boulevard». Preciosa comedia de gran lujo y presentación interpretada por la bellísima Constance Talmadge.		
El Jueves día 8 «Varieté» por la encantadora Lia de Putti	DOMINGOS Revista PATHE VERDAGUER	El Lunes Extraordinario diurno LA SIRENA DE LOS TROPICOS.

Después de la reorganización del Gobierno

Juran ante el Rey los ministros de Marina, del Ejército y de la Economía Nacional

Primo de Rivera dice a los periodistas que el duque de Tetuán prestó a Madrid inapreciables servicios; que Cornejo ya cansado pidió ser sustituido y que él lo hizo muy doborido; que García Reyes goza de envidiable reputación en la Armada; y que el conde de los Andes tiene una gran preparación para los asuntos económicos

(Por telégrafo)

Madrid.—A las nueve y media de la mañana tuvo lugar en el Palacio la ceremonia de prestar juramento al Rey los nombrados ministros de Marina, del Ejército y de Economía Nacional.

El primero en llegar al Regio Alcazar fué el ministro de Marina y el último el conde de los Andes. Los restantes ministros acudieron alrededor de las diez y media de la mañana.

El Gobierno y al frente el general Primo de Rivera, pasó a la antecámara, donde se celebró el acto.

El Presidente tomó juramento a los ministros electos, y Gato Ponte levantó el acta de ritual, celebrándose a continuación un Consejo. Después de la ceremonia del juramento todos los ministros se levantaron a despedir al Rey que marchó a la Moncloa a presidir una Junta de Patronato de la ciudad universitaria.

Los actos de posesión de los ministros

El ministro de Marina señor García Reyes se posesionó de su cargo. Le dió posesión el ministro saliente señor Cornejo, quien elogió a su antecesor presentándolo al personal del departamento.

Citó que asente del Ministerio recordará siempre que durante su situación se instaló en el polígono de Marina y se celebraron maniobras navales interesantes, y que, en sustitución un triunfo más para la Marina española.

Los ministros se abrazaron.

También tomó posesión de su cargo el general Ardanaz. Se le dió el ministro de la Gobernación y el general Losada que venía desempeñando interinamente la cartera de Guerra.

El conde de los Andes tomará posesión y se le dará el general Primo de Rivera.

Conferencias entre ministros

Los generales Ardanaz y Martínez Anido estuvieron conferenciando en el Ministerio del Ejército.

El conde de los Andes conferenció también con el conde de Guadalorce, y con el ministro de Trabajo.

Donde instalará el despacho Primo de Rivera

El jefe del Gobierno instalará su despacho en el Consejo de Economía

Declaraciones del general Primo de Rivera.—Caza en una finca de la condesa de Floridablanca

El general Primo de Rivera después de oír misa el domingo se trasladó en automóvil a una finca propiedad de la condesa de Floridablanca, donde estuvo cazando perdices. Esta finca está enclavada en la provincia de Toledo.

En el citado día fué abordado en la Corte por los periodistas el general Primo de Rivera, quien empezó por manifestarle que había recibido un cable del presidente de la República cubana, Machado agradeciendo el despacho enviado por el Gobierno español, en el que se le felicitaba por su reelección en aquel cargo.

En este despacho anuncia que mientras dure su mandato intensificará las relaciones de afecto que tuvo Cuba con España.

Después de refiriéndose a la reorganización ministerial—añadió el Presidente—que el duque de Tetuán había prestado al pueblo madrileño inapreciables servicios y que él tenía para tan bizarro militar un cariñoso recuerdo; que Cornejo, el ministro de Marina, abandona el Gobierno en plena eficiencia y con elevado espíritu. Se sintió cansado por tan arduo trabajo, pidió su sustitución y yo aun que dolorido he de cumplir con su deseo. El nuevo ministro de Marina, García Reyes es persona que goza de envidiable reputación dentro de la Armada, y de sus iniciativas, de sus vastos conocimientos y de su actividad puede esperarse mucho.

En cuanto al conde de los Andes—prosiguió el marqués de Estella—tiene una gran preparación para asuntos económicos. Además y eso que en política nunca hizo política caecquil ni partidista. Desde hace tiempo todos los sectores de Jerez le dieron su apoyo, compensando o de sus criticas de todo género que él se había impuesto en política.

A raíz del golpe de Estado del 13 de Septiembre manifestó el conde de los Andes su adhesión al Gobierno, y puso sus servicios y las fuerzas que tenía organizadas al lado del régimen.

Respecto al general Ardanaz—dijo el Presidente—considero innecesarios los elogios, por ser bien conocidos. Es hombre joven, emprendido,

un bizarro militar, y una preclaro inteligencia.

Terminó diciendo el general Primo de Rivera que el ministro de Economía Nacional podía haberlo elegido entre el brillante plantel de directores generales, que activamente colaboran con el Gobierno, pero precisamente la dificultad estribaba en elegir a uno, sin marcar una preponderancia.

Cruz Conde representante del Estado en el Monopolio de Petróleos

El ministro de Hacienda ha puesto la firma del Rey un decreto nombrando al actual gobernador de Sevilla señor Cruz Conde representante del Estado en la compañía arrendataria del Monopolio del Petróleo.

Cambio de nombre de una Dirección.—Rozalejo a la Dirección de Industrias

Se ha cambiado el nombre de Dirección general de Justicia por el de Asuntos Judiciales y eclesiásticos.

Para la dirección general de Industrias se da el nombre del exgobernador de Jaén señor Marqués de Rozalejo.

Un Consejo de Ministros

Presididos por Primo de Rivera los ministros se reunieron en Consejo, que duró aproximadamente tres horas.

Se cambiaron impresiones sobre diversos asuntos y especialmente de aquellos que debían imponerse los ministros entrantes.

Se estudiaron los presupuestos y se autorizó al ministro de Hacienda para convocar a oposiciones para cubrir plazas vacantes del Catastro.

Se acordó imponer a la Compañía de Ricituto la penalidad de nueve millones de pesetas por irregularidad des Corresponden siete por reserbo miento, uno y medio por intereses, y el resto como sanción.

La compañía se había apresurado a enviar esta última cantidad como donativo.

La Dirección de Previsión

El director general de Comercio, Industria y Seguros señor Madariaga desempeñará la nueva Dirección de Previsión y Corporaciones.

Ultima hora deportiva

Una rectificación

En otro lugar de este numero decimos equivocadamente que el Alabete F. C. fué vencido por el Héronnes de Alicante por 7 a 0, siendo el resultado 3-1 a favor de los alicantinos. Queda hecha la aclaración.

Cartagena-Real Murcia

Se nos dice que en el partido del domingo entre Cartagena y Real Murcia se aliborarán los hermanos Vaso, cuya candidatura ha salido triunfante en estos momentos de desmoralización del Cartagena.

Banquete en el Ritz

Le ofrece el embajador de Cuba a varios ministros

Madrid. En la Embajada de Cuba se sirvió un banquete ofrecido por el embajador de aquella República al jefe del Gobierno general Primo de Rivera y ministro de Instrucción Pública y decanos de las Facultades de la Universidad Central.

Dicho banquete fué ofrecido por la designación reciente de tal embajador de doctor honoris causa de la Universidad Central.

La vida del Rey

Sale para Valencia en donde embarcará con rumbo a Baleares

Por telégrafo de la noche Madrid. El Rey recibió al general Gomez Jordana que fué a despedirse por marchar de Ato Comisario a Marruecos.

Por la tarde el Soberano estuvo en El Pardo con el Príncipe de Asturias. Ed el expreso de Valencia marcharon el Rey, el ministro de Marina de Marina y sus ayudantes a aquella ciudad, en donde embarcarán con rumbo a Baleares, donde presenciarán algunos ejercicios de prácticas que realizará la Escuadra española.

El Patronato de Turismo

Dimisión del Duque de Santa Elena

Madrid. Ha presentado la dimisión de su cargo de la Presidencia del Patronato Nacional de Turismo el duque de Santa Elena.

Carrera de caballos

Madrid. Se celebraron las pruebas militares en la que tomaron parte muy buenos ginetes, sufrió una caída el marqués de Trujillos.

Teatro Circo Villar

Orquesta Clottes

Esta notable agrupación musical, que con tanto éxito viene actuando en este teatro, ejecutará hoy, entre otras obras, el siguiente programa:

«La Reina Mora» Fantasia. Serrana

«El Caserío» Preludio segundo acto Guridi.

«La princesa cañí». Danza española. Manuel Massotti.

Colegio de Abogados de Murcia

Contribución Industrial

Autorizado este Colegio por la Administración de Rentas Públicas para hacer entre los agrimiados el reparto de contribución industrial, esta directiva ha hecho la oportuna clasificación que en el día de hoy queda expuesta al público en el local oficial del Colegio, habiéndose señalado el día 13 del corriente y hora de las cuatro de la tarde para celebrar la Junta de sgravios a que quedan citados todos los colegiados.

Murcia 3 de Noviembre de 1928. El Decano, Emilio Diez de Revenga.

Defunciones y entierros

El domingo en la tarde, después de una larga y cruel enfermedad dejó de existir, a la hermosa edad de quince años, la angelical señorita Lolita Ponce de León Garrido, hija de nuestro querido amigo y antiguo compañero en la Prensa don Luis Ponce de León y doña Dolores Garrido Riquelme.

Su entierro se efectuó ayer lunes a las tres de la tarde desde la rectoral de San Miguel, seguido de numeroso acompañamiento.

A los afligidos padres, hermanas, abuela doña Josefa Riquelme, tios, entre ellos nuestro estimado amigo don Narciso Clamencín Chápuli y demás familia, les acompañamos en su desgracia.

El domingo de madrugada, dejó de existir en esta capital, confortado con los auxilios de la Religión, el distinguido joven don Antonio Ortiz Gironés, hijo de nuestro estimado amigo don Daniel Ortiz Munuera.

Una larga y cruel enfermedad ha segado la vida de este simpático joven, llevando la más honda tristeza al corazón de unos padres amantes y cubriendo de amarguras el ambiente de un hogar tranquilo y venturoso.

E entierro se verificó a las cinco de la tarde desde la parroquia de San Lorenzo, acudiendo numerosas amistades de la familia del finado.

Descanse en paz el alma del malogrado.

Line Popular

EMPRESA INIESTA Programa para hoy Martes Desde las tres de la tarde Selecciones presenta la extraordinaria producción en seis partes (fuera de programa) «O D E T T E» Nueva versión de la famosa obra de Victorien Sardou Reaparición de la bellísima estrella Francesca Bertini

MEDIA LUNA-CINEMA

Programa para hoy «Por vender un auto». Comedia en dos largas partes. La film Paramount de gran éxito por Richard Dix

El campeón del amor

Cubierto de triunfos y de gloria

Llega a Madrid el ingeniero Cierva Codorniu

Se muestra satisfechísimo de la acogida que dispensó al autogiro el mundo entero

POR TELEGRAFO

Madrid.—De regreso de Londres llegó a la Corte el ingeniero don Juan de la Cierva Codorniu, inventor del autogiro que lleva su nombre. Se muestra satisfechísimo de la acogida que dispensó el mundo entero al autogiro.

Negó que hubiera dado al Gobierno inglés la exclusiva de su invento. Solamente autorizó la construcción de varios aparatos.

Famblén ha autorizado a Italia para construir otro e igualmente con cederá ese permiso a Francia.

Explicó detalladamente el tr bajo que realizó hasta construir el autogiro. Manifestó que dentro de unas semanas se construirá otro que podrá despegar en un máximo de 35 metros.

Confirmó que la supresión de los aeródromo será una realidad. Los ingenieros de Caminos le banquetearán el jueves próximo.

Mujer desesperada

Intenta quitarse la vida con mercurio

En Cartagena la vecina María Jimenez Cañadas, de 48 años de edad, domiciliada en la calle de San Antón, número 10, intentó poner fin a su vida, ingiriendo una cantidad de bicloruro de Mercurio.

Dicha mujer fué trasladada al Hospital, en donde luego de asistida quedó para su total curación.

Se ignoran las causas que pueden haber motivado esta desesperada determinación de María.

Confederación Sindical Hidrográfica del Segura

Régimen de embalses DIA 4

PANTANO DE TALAVE Volumen total embalsado, metros cúbicos, 554.600.

Desagüe, 226.807 metros cúbicos.

PANTANO DE ALFONSO XIII Volumen total embalsado, metros cúbicos 6.541.845.

Desagüe, metros cúbicos, 000.000.

Murcia 5 de Noviembre de 1928.

NOTICIAS

Para chalecos de Moda

Camisería Zamora. PLATERIA, 58 60

Colonias Añeja, Tierras.

Flores del Campo, Flores de Talavera, La Carmela Alfonso XIII, Imperial, Jardines de España, Olimpia, Odylo Japonesa Orde Ley, Sagunto Especial, Regina, Victoria, Lis.

(-: Abaniquería de Rayneli (-: (:) (-) Platería 22 (:) Precio fijo (-:)

Operación feliz

A la distinguida señora doña María Cánovas, madre de nuestro querido compañero en la Prensa y culto abogado don Evaristo Perez Cánovas, le ha sido practicada y con brillante éxito, una difícil operación quirúrgica por el notable médico don Emilio Masquer Pardo.

Asistieron el operador los cirujanos señores Hernandez Ros y Fernandez Delgado.

La paciente dent o de su grave estado ha experimentado bastante mejoría.

Vivamente deseamos su restablecimiento.

Espectáculos para hoy

TEATRO ROMEA No hay función.

TEATRO ORTIZ No hay función.

TEATRO CIRCO A las seis y cuarto y diez noche, la magnífica producción «El Gaucho» MEDIA LUNA CINEMA

Cine permanente.—La grandiosa película a «El campeón del amor».

POPULAR Cine permanente.—La Grandiosa producción «Odette».

Precios del mercado

DIA 5 DE NOVIEMBRE LONJA

De los 50 kilos

Papas 14'00 pesetas

Tomates, 27 50

Bajocas, 25 00

Pimientos menudos 10'00

Pimientos gordos 20'50

Boniatos, 7 00

Chirivias 20'00

Cebolla seca 8 00

Ajos secos, 25 50

Apios 20

FRUTAS

Uva 22'00

Limonas 12 60

Melonas 18'00

El fútbol en toda España

El Español de Barcelona sigue su marcha triunfal hacia el campeonato de Cataluña

POR TELEGRAFO

Madrid.—El Real Madrid y el Racing empataron a un tanto, arbitrando infamemente Escartín.

En el Racing reapareció Valderrama, jugó Morilas y nuevamente el madridista Escobal.

Otros resultados.—Un empate entre el Logroño y el Irún y entre el Levante y el Valencia son las notas salientes de la jornada

Gijón.—El Sporting local y el Real Oviedo empataron a tres tantos.

Logroño.—El titular y el Real Unión de Irún empataron a dos tantos.

Bilbao.—El Athletic venció al Baracaldo por 6 a 1.

Valencia.—El titular empató a dos tantos con el Levante de la localidad.

Barcelona.—El Español venció al Tarrasa por 7 a 0.

El Barcelona venció al Sans por 2 a 1.

El Europa empató a uno con el S. badell.

Sama.—El titular venció al Gijón por 2 a 0.

Zaragoza.—El Iberia venció al Juventud por 3 a 0 y el Patria al Real Zaragoza por 4 a 1.

Santander.—El Racing venció al Eclipse por 3 a 0.

Málaga.—El Malagueño derrotó al Español de Cádiz por 8 a 0.

Badajoz.—El Extremeño venció al Badajoz por 6 a 0.

Valladolid.—El titular venció a la Ferroviaria por 7 a 0.

Coruña.—El Deportivo local derrotó al Birña por 5 a 0.

Tolosa.—El titular ganó al Pasayako por 5 a 0.

